

SUECIA - El gobierno conservador dispuesto a nacionalizar bancos en crisis

Ricardo Daher

Lunes 15 de junio de 2009, puesto en línea por [Barómetro Internacional](#), [Ricardo Daher](#)

El ministro de Finanzas, Anders Borg, admitió que el Estado podría recurrir al salvataje de los bancos suecos afectados por la crisis en los países bálticos, y estatizar parte de sus activos

El ministro conservador, que se ha negado hasta ahora a respaldar una propuesta de rescate financiero para la industria automovilística, dijo que el gobierno está preparado para salvar a los dos principales bancos privados suecos afectados por la crisis en Letonia, incluso con la estatización parcial de los mismos.

Borg sostuvo que el gobierno está preparado y en condiciones de enfrentar con éxito los efectos de la crisis en Letonia -que este miércoles provocó una nueva caída de la corona sueca-. “Tenemos los recursos que se necesitan para superar la situación” afirmó tras conocerse que el gobierno letón había fracasado en vender bonos de la deuda pública, y los analistas económicos ya consideraban al ese país en completa bancarrota.

Los bancos privados suecos, Swedbank y SEB, apostaron en los últimos años a expandirse en los países bálticos, según estimaciones con inversiones de más de 50.000 millones de euros, y ahora enfrentan dificultades para cobrar los préstamos concedidos.

Tras conocerse el fracaso del intento de captar fondos del gobierno de Letonia, los bancos suecos cayeron un 16 y 12 por ciento en la Bolsa de Valores de Estocolmo. El temor de una devaluación del lat (moneda letona) presiona a su vez a la baja a la corona sueca por la exposición de los bancos nórdicos en ese país.

El fracaso del gobierno letón en vender unos 70 millones de euros en bonos en deuda pública, sucede al mismo tiempo que el Fondo Monetario Internacional presiona para recortar el gasto público, como condición para liberar préstamos ya acordados. Ante esa situación, la tasa de interés para préstamos entre bancos subió del 16,1 por ciento al 16,4, en otra anotación récord, mientras que el Banco Central letón subió la tasa de interés para préstamos, en una sola noche, del 12,5 al 24 por ciento.

“No quiero dramatizar la situación, pero los propietarios de los bancos deben asumir la responsabilidad de las consecuencias de haber concedido préstamos por encima de la capacidad de devolución. Si tomaron riesgos para ganar dinero, deben asumir las consecuencias” dijo el ministro conservador.

Admitió que los bancos suecos estaban muy expuestos ante la crisis en Letonia y los otros dos países bálticos, Lituania y Estonia.

Según estimaciones del Banco Central de Suecia, los grandes bancos suecos tendrán pérdidas en sus créditos por 170.000 millones de coronas (1.600 millones de euros aproximadamente), de los cuales el 40 por ciento corresponderá a los países bálticos y del este de Europa.

Los dos bancos suecos más expuestos, Swedbank y SEB, emitieron nuevas acciones para capitalizarse hace un par de meses, por 12.500 y 15.000 millones de coronas respectivamente, y por ahora no han anunciado otra medida similar.

ricardher[AT]gmail.com